

# Ejército israelí reconoce error en muerte de 15 paramédicos

**INVESTIGACIÓN.** Segundo un informe militar, los ataques ocurrieron por la "sensación de amenaza", lo que provocó que el oficial abriera fuego.

**E**l Ejército israelí reconoció "malentendidos operativos" y "errores" en la muerte de 15 paramédicos, rescatistas y personal de la ONU en Gaza el pasado 23 de marzo.

Explican que la "mala visibilidad" llevó al subcomandante de una brigada a no reconocer a las ambulancias, por lo que informaron la destitución de dicho oficial y una amonestación a su superior.

Según un resumen de la investigación sobre lo ocurrido en Rafah, cuyas conclusiones se remitirán a la Fiscalía israelí, hubo varios tiroteos contra el convoy de ambulancias, el coche de bomberos y el vehículo de la ONU que fueron atacados, en los que viajaban miembros de la Media Luna Roja y de Defensa Civil de Gaza, entre los que Israel insiste



LA GUERRA EN GAZA COMENZÓ EL 7 DE OCTUBRE DE 2023.

había seis milicianos de Hamás.

Detalla que se produjo un primer tiroteo "contra vehículos de Hamás" y otro contra las

ambulancias y un coche de bomberos que se dirigieron al lugar para auxiliar a los heridos.

"Las tropas abrieron fuego

contra sospechosos que salían de un camión de bomberos y ambulancias muy cerca de la zona donde operaban, tras percibir una amenaza inmediata y tangible", dice el informe sobre el convoy sanitario.

El oficial a cargo, explican, evaluó que los vehículos correctamente señalizados con luces de emergencia pertenecían a Hamás y acudían a socorrer a sus compañeros. "Ante esta impresión y sensación de amenaza, ordenó abrir fuego", dice, y culpa a la "mala visibilidad nocturna" el que no reconociera inicialmente los vehículos como ambulancias. "Solo más tarde, tras acercarse a ellos y examinarlos, se descubrió que efectivamente se trataba de equipos de rescate", dice el informe.

Un tercer ataque tuvo lugar 15 minutos después, cuando llegó un vehículo de la ONU que fue también tiroteado, debido a "errores operativos que incumplían las normas". Uno de los muertos ese día fue un miembro de la ONU.

"La investigación determinó que el fuego en los dos primeros incidentes se debió a un malentendido operativo por parte de las tropas, que creían que se enfrentaban a una amenaza tangible de las fuerzas enemigas. El tercer incidente implicó una infracción de las órdenes durante un combate".

Cabe recordar que solo una semana después pudieron ser rescatados los cuerpos, que los encontraron enterrados en arena y junto a los vehículos destruidos.

Al respecto, el informe indica que al amanecer del día siguiente "se decidió recoger y cubrir los cadáveres para evitar más daños y despejar los vehículos de la ruta", así como triturarlos, concluyendo que esto último fue un error, aunque niega que se tratara de una ejecución y que los cuerpos estuvieran maniatados.

Ante estas conclusiones, el Ejército ha decidido destituir al subcomandante de la Brigada 14 del Batallón de Reconocimiento Golani, "debido a sus responsabilidades como comandante de campo en este incidente".

c3